

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Sebagaimana yang telah dipahami bahwasanya seluruh Negara di dunia sedang mengalami masa-masa sulit akibat pandemic *Covid – 19*, dimana pertama kalinya ditemukan virus ini pada akhir tahun 2019 di China tepatnya di kota Wuhan. Hanya dalam waktu 3 bulan saja hampir seluruh Negara terinfeksi oleh virus ini, sehingga *WHO* menganggap virus ini ada pandemi global. Kasus pertama di Indonesia untuk virus ini pada 2020 yaitu bulan Maret. Kebijakan seperti social – distancing, memakai masker, dan juga menjaga jarak diterapkan oleh pemerintah Indonesia guna untuk mencegah penularan/penyebaran virus tersebut.

Tidak terasa sudah lebih dari 1 tahun bangsa Indonesia mengalami pandemi *Covid – 19* ini. Penyebaran virus yang semakin meluas dan berbagai upaya / kebijakan yang dibuat oleh pemerintah tentu memiliki dampak terhadap sektor ekonomi dan bisnis yang ada, sebagian besar bisnis yang ada di Indonesia mengalami penurunan drastis dikarenakan adanya penurunan ekonomi dan permintaan dari konsumen. Banyak sektor yang merugi akibat dari wabah ini, seperti transportasi, pariwisata, serta industri UMKM yang lainnya.

Penelitian ini bertujuan untuk melakukan analisa terhadap penurunan kinerja perusahaan di masa pandemi *Covid – 19* pada perusahaan CV. Kusuma Jaya Abadi.

CV. Kusuma Jaya Abadi adalah perusahaan swasta yang berdomisili di Sidoarjo yang berdiri pada tahun 2006 tepatnya pada tanggal 20 Oktober 2006 serta sudah disahkan oleh Menteri Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik

Indonesia. Ini ialah perusahaan yang beroperasi dibidang Reparasi Dan Kontruksi Mesin. Bergerak di bidang pembangunan yaitu bertindak sebagai *General Contractor* antara lain bidang konstruksi, mekanikal, elektrikal. Menjalankan usaha dibidang perindustrian dan perbengkelan di bidang rekondisi dan kontruksi mesin untuk kebutuhan pabrik,

Dengan adanya pandemi virus *Covid – 19 CV*. Kusuma Jaya Abadi tentu juga merasakan dampak dari hal tersebut. Perusahaan ini menjadi salah satu vendor di pabrik gula tepatnya di seluruh Pabrik Gula yang di naungi oleh PTPN (PT. Perkebunan Nusantara). Ini ialah perusahaan BUMN yang beroperasi di sektor industri pembuatan gula, setiap tahunnya Pabrik Gula melakukan proses yang biasa di sebut proses giling, proses giling merupakan proses pembuatan gula mulai dari tebu yang di olah hingga limbah setelah proses pembuatan gula tersebut, biasanya proses giling ini memerlukan waktu maksimal 6 bulan setiap tahunnya sedangkan sisanya di gunakan untuk reparasi mesin yang di gunakan untuk proses pembuatan gula.

Perusahaan yang penulis teliti ini merupakan salah satu vendor yang mengerjakan perbaikan mesin pada pabrik gula yang di naungi oleh PTPN terutama di PTPN X, alasan perusahaan ini memprioritaskan untuk mengerjakan perbaikan di wilayah perusahaan naungan PTPN X yaitu dikarenakan wilayah pabrik gula yang di prioritaskan oleh CV. Kusuma Jaya Abadi masih berada di daerah yang sama dimana perusahaan ini berada tepatnya di Jawa Timur.

CV. Kusuma Jaya Abadi menjadi vendor di PTPN sudah lebih dari 15 tahun, mesin – mesin industri yang dikerjakan oleh CV. Kusuma Jaya Abadi meliputi pompa yang di gunakan di setiap stasiun yang ada di Pabrik Gula,

kemudian juga Gearbox penggerak yang digunakan untuk menggerakkan mesin operasional dan juga pembuatan Sprocket/Roda Gigi penggerak.

Banyak aspek yang diperlukan oleh perusahaan untuk dapat meningkatkan kinerja perusahaannya, kinerja perusahaan sendiri ialah kapabilitas perusahaan untuk melakukan pengelolaan terhadap ketersediaan sumber daya sehingga bisa memberi manfaat atau nilai bagi perusahaan. Apabila kinerja perusahaan sudah diketahui, maka akan bisa menilai seberapa tinggi produktifitas dan efisiensi sebuah perusahaan, selain itu penilaian kinerja perusahaan ini bisa pula berguna dalam melihat seberapa jauhnya perusahaan telah berkembang.

(Mulyadi, 2007:328 dalam Nugrahayu dan Retnani, 2015) memberikan pemaparan bahwa kinerja perusahaan ialah seberapa berhasil perusahaan mewujudkan berbagai sasaran strategik pilihan.

Aspek yang mempengaruhi keberhasilan perusahaan diantaranya kinerja karyawan sebagaimana perusahaan pada umumnya, karyawan yang ada di CV. Kusuma Jaya Abadi sangat berpengaruh terhadap kinerja perusahaan bagaimana karyawan dapat memenuhi target yang diinginkan oleh perusahaan kemudian kejujuran dan kedisiplinan yang dapat menjadikan seorang karyawan dipercaya oleh perusahaan sehingga perusahaan masih mau untuk terus memperkerjakan hal ini menjadikan kinerja karyawan termasuk unsur terpenting untuk mencapai kinerja perusahaan yang diinginkan, sedangkan di CV. Kusuma Jaya Abadi jumlah karyawan kurang untuk dapat memenuhi target yang dibutuhkan oleh perusahaan tersebut.

CV. Kusuma Jaya Abadi bergerak di bidang industri yang berkaitan dengan besi ataupun logam lainnya sehingga material yang digunakan berpengaruh

terhadap kinerja dari perusahaan ini apalagi di masa pandemi seperti sekarang dimana material logam sudah mulai langka di karenakan pembatasan yang dilakukan oleh pemerintah baik di luar maupun dalam negeri.

Mesin atau alat merupakan komponen penting juga yang dibutuhkan oleh perusahaan agar dapat menjalankan pekerjaan yang dilakukan oleh sebuah perusahaan sehingga mesin atau alat yang ada di perusahaan juga harus dapat mengikuti perkembangan yang ada agar sebuah perusahaan tidak tertinggal dari perusahaan yang lain sehingga dapat terus menjalankan usahanya seiring dengan perkembangan jaman. Sedangkan mesin yang digunakan oleh CV. Kusuma Jaya Abadi kebanyakan merupakan mesin yang sudah tua sehingga berpengaruh terhadap kinerja perusahaan yang tidak maksimal.

Fenomena yang terjadi di CV. Kusuma Jaya Abadi adalah penurunan kinerja perusahaan yang disebabkan dari adanya minimnya order bagi perusahaan, penurunan kinerja karyawan, penurunan kinerja mesin, tidak stabilnya harga material yang digunakan, serta adanya pandemic covid – 19 yang menyebabkan adanya penurunan order bagi perusahaan.

Mengacu penjabaran sebelumnya, penulis memiliki ketertarikan dalam melihat lebih dalam terkait bagaimana kinerja perusahaan yang ada di CV. Kusuma Jaya Abadi di masa pandemic *Covid – 19*. Sehingga menetapkan judul penelitian ini, yaitu:

“ANALISA PENYEBAB PENURUNAN KINERJA PERUSAHAAN PADA MASA COVID – 19 DI CV. KUSUMA JAYA ABADI”.

1.2. Rumusan Masalah

Mengacu penjabaran masalah yang sudah diterangkan sebelumnya, maka dapat dirumuskan masalah yaitu :

Apakah faktor – faktor yang menyebabkan terjadinya penurunan kinerja perusahaan pada masa covid – 19 di CV. Kusuma Jaya Abadi Sidoarjo ?.

1.3. Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan :

Untuk mendeskripsikan dan menganalisa faktor – faktor penyebab penurunan kinerja perusahaan pada masa covid-19 di CV. Kusuma Jaya Abadi Sidoarjo

1.4. Manfaat Penelitian

Penelitian ini bermanfaat guna memberi motivasi dan pengetahuan tentang bagaimana cara mengatasi penurunan kinerja perusahaan.

1. Aspek Akademis

Bisa memberi/menambah wawasan dan pengetahuan terkait apa penyebab terjadinya penurunan kinerja perusahaan pada masa covid – 19 dan juga bagaimana cara mengatasi hal tersebut

2. Aspek Pengembangan Ilmu Pengetahuan

Bisa menjadi bahan referensi bagi semua orang yang membutuhkan ilmu di bidang penurunan kinerja perusahaan dan juga sebagai referensi bagi pelaksanaan penelitian berikutnya.

3. Aspek Praktis

a. Bagi Pemilik Perusahaan

Bisa menggugah pemilik perusahaan untuk meningkatkan kinerja perusahaan dan juga dapat mempertahankan dan menjalankan perusahaan di masa covid - 19

b. Bagi Karyawan

Diharapkan seluruh karyawan lebih bisa meningkatkan kinerjanya agar perusahaan dapat terus bertahan terhadap situasi apapun sehingga karyawan dapat terus bekerja.

c. Bagi Penulis

Bisa memperluas pengetahuan terkait bagaimana cara menghadapi penurunan kinerja di sebuah perusahaan.